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Sitzung des Jugendhilfeausschusses der Stadt Bornheim am Dienstag, 01.10.2019, 18:00 
Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 70/2019 

  Nicht-öffentliche Sitzung  JHA Nr. 6/2020 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Keils, Ewald CDU-Fraktion  

Mitglieder 
Färber, Elisa FDP-Fraktion  
Flottmeier, Claudia Caritas  
Heller, Petra CDU-Fraktion  
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion  
Schmelzer, Stefanie Diak. Werk  
Tourné, Peter, Dr. SPD-Fraktion  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Wiebe, Andreas CDU-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

beratende Mitglieder 
Azrak, Maruan Leiter Jugendamt  
Lichius, Nicole Jugendamtselternbeirat  
Lindemann, Daniela Polizei  
Scheuer, Uta Schulen  

Verwaltungsvertreter 
Harzheim, Thomas  
von Bülow, Alice, Beigeordnete 
Euler, Jan 

 

Schriftführerin 
Fuhs, Sarah  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Bauch, Michaela evang. Kirche  
Eichhorn, Dimitri Stadtjugendring  
Erb-Ruck, Katrin Agentur für Arbeit  
Gittel, Vanessa Kinder- und Jugendparlament  
Gomez, Catalina Stadtjugendring  
Halbach, Adi, Diakon Kath. Jugendagentur Bonn  
Henseler, Wolfgang Bürgermeister  
Nehring, Michael, Dr. Justiz  
Pütz, Wolfgang, Pfarrer Kath.-Kirche  
Söllheim, Michael Parität. Wohlfahrtsverband  
Theis, Christiane AWO  
Wiebe, Amy Marie Integrationsrat  
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T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Neubau Kita Dersdorf, Kita Hexenweg und Maarpfad 556/2019-6 

5 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU, UWG und FDP vom 
03.07.2019 betr. Betreuungsquote für Kinder unter 3 Jahren 

426/2019-4 

6 Antrag der "Waldlinge Bornheim" e.V. auf Anerkennung als Träger der 
freien Jugendhilfe nach § 75 SGB VIII 

476/2019-4 

7 Mitteilung betr. Altersgrenze für Mitglieder des Kinder- und Jugendpar-
lamentes in Ausschüssen 

111/2019-4 

8 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an Kindertagesein-
richtungen 

 

9 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich JHA) 539/2019-1 

10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

558/2019-1 

11 Anfragen mündlich  

 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Ewald Keils eröffnet die Sitzung des Jugendhilfeausschusses der Stadt Bornheim, stellt 
fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Jugendhilfeausschuss be-
schlussfähig ist. 
 
Die Tagesordnung wird in folgender Reihenfolge behandelt: 
TOP 1-11. 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

 
Frau Sarah Fuhs wurde bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

 
Keine. 
 

3 Einwohnerfragestunde  

 
Es liegt keine Einwohnerfrage vor. 
 

4 Neubau Kita Dersdorf, Kita Hexenweg und Maarpfad 556/2019-6 

 
Beschluss: 
Der Jugendhilfeausschuss beauftragt die Verwaltung, die Neubauten der Kindertagesstätten 
Maarpfad und Hexenweg auf der Grundlage der dargestellten Planung umzusetzen und die 
Bauvorhaben Dersdorf, Maarpfad und Hexenweg auf der Grundlage der funktionalen Leis-
tungsbeschreibungen auszuschreiben. 
 
- Einstimmig -  
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5 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU, UWG und FDP vom 
03.07.2019 betr. Betreuungsquote für Kinder unter 3 Jahren 

426/2019-4 

 
Beschluss: 
Änderungsantrag zur Vorlage Nr. 426/2019-4 
Der Jugendhilfeausschussnimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und beauf-
trag die Verwaltung, dem  Ausschuss die strategischen Ziele für die neu aufzulegende Kin-
dergartenbedarfsplanung im Vorfeld vorzustellen. 
 
- Einstimmig -  
 

6 Antrag der "Waldlinge Bornheim" e.V. auf Anerkennung als Trä-
ger der freien Jugendhilfe nach § 75 SGB VIII 

476/2019-4 

 
Beschluss: 
Der Jugendhilfeausschuss beschließt, den Verein „Waldlinge Bornheim e.V.“ als Träger der 
freien Jugendhilfe nach § 75 SGB VIII anzuerkennen. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Mitteilung betr. Altersgrenze für Mitglieder des Kinder- und Ju-
gendparlamentes in Ausschüssen 

111/2019-4 

 
- vertagt -  
 

8 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an Kindertages-
einrichtungen 

 

 
Ausführungen von Fr. von Bülow: 
Für die Container Jennerstraße liegen erste Angebote vor. Personal wurde bereits für diese 
Maßnahme eingestellt, welches zurzeit in anderen Kindertageseinrichtungen arbeitet und 
diese vor Ort unterstützt. Der Betrieb kann starten, sobald bauliche Voraussetzungen ge-
schaffen wurden. 
 

9 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich JHA) 539/2019-1 

 
AM Züge: 
Nach welchen Kriterien werden die Vorlagen in dem Bericht aufgelistet? Vorlage 419/2018-4 
müsste auch in dem Bericht erscheinen, keine inhaltliche Nachfrage. 
 
Antwort: 
Überwachung obliegt dem Ratsbüro. Das Ratsbüro bittet um Stellungnahme des Fachamtes. 
Nach Rücksprache wird im nächsten Ausschuss darüber berichtet. 
 
- Kenntnis genommen -  
 

10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

558/2019-1 

 
Ausführungen von Frau von Bülow über den Weltkindertag in Bornheim: 
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Es war eine große Herausforderung die Veranstaltung auf den Weg zu bringen. Dank auch 
an die Grundschulen, die auch im wesentlichen Teil dazu beigetragen haben, die für eine 
hohe Besucherzahl sorgten. 
Nach ersten Einschätzungen der Verwaltung war der Standort gut gewählt, der Platz für aus-
reichend Bewegungsmöglichkeiten für Kinder und deren Familien war gegeben. 
Eine Evaluation ist in den nächsten Wochen vorgesehen. Es wird zu bedenken gegeben, 
dass ggf. personelle Ressourcen im Jugendamt für eine jährliche Planung dieser Veranstal-
tung nicht ausreichen.  
Im Anschluss wird der Film des Kinder- und Jugendparlamentes gezeigt. 
 
AM Heller:  
Sehr gelungene Veranstaltung, Kompliment an die Verwaltung. Die Einschätzung wird ge-
teilt, dass eine jährliche Veranstaltung nicht sein muss, da sich auch die Attraktivität abläuft. 
Der Aufwand von Schulen, Kindergärten und Jugendamt scheint enorm. 
Beindruckend war der Einzug der Grundschulen. Allerdings kann auf die Sprechstunde der 
Politiker verzichtet werden. Das Gesamtkonzept war sehr gelungen, es gab viele interessan-
te Stände. 
 
AM Hochgartz: 
Wird zustimmt. Es war ein schöner Tag mit gutem Wetter und die Angebote waren in Bezug 
auf das Alter sehr passgenau. Vielleicht schafft man es die Veranstaltung so zu planen, dass 
jedes Kind mindesten 1x in der Grundschule dieses Erlebnis hat. 
 
AM Züge: 
Möchte sich dem uneingeschränkten Lob anschließen. Ein Drei-Jahres-Rhythmus kann man 
sich gut vorstellen. 
 
AM Scheuer: 
Großes Lob für die Veranstaltung, Eltern und Kindern hat es sehr gut gefallen. Kinderrechte 
im Unterricht in den Fokus zu nehmen war auch sehr bereichernd. Dem Vorschlag alle vier 
Jahre, die Veranstaltung zu organisieren wird sich angeschlossen, da jedes Jahr einen neu-
en Schwerpunkt zu finden nicht allzu einfach ist. 
 
AM Müller: 
Vielen Dank an die Organisatoren, Kinder waren voller Begeisterung. 
 
Frau von Bülow:  
Das Feedback wird gerne an die Kolleginnen und Kollegen weitergegeben. 
 
AV Keils: 
Bezugnehmend auf den Film des Kinder- und Jugendparlamentes wird auf positive Rück-
meldungen gehofft und dass viele Kinder angesprochen werden. 
 

11 Anfragen mündlich  

 
AM Hochgartz: 
Beim Spielplatz am Schelmenpfad (Richtung Lindenstraße) fehlen seit ca. einem viertel Jahr 
die Schaukeln. Derzeit ist der Spielplatz von Jugendlichen in Besitz genommen. Wann wer-
den die Schaukeln ersetzt? 
Betr. Rutsche in der Kita Flora: Wann wird diese endlich in Betrieb genommen? 
 
Antwort: 
Wird zur Überprüfung/ Beantwortung mitgenommen. 
 
AM Müller: 
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Betr. Verwilderung Grundstück Händelstraße. Beschwerden von Nachbarn sind bereits beim 
OV eingegangen. 
 
Antwort: 
Auch das wird mitgenommen und überprüft. 
 
AV Keils: 
Betr. Spielplatz in Dersdorf, (Dürerstr.) fehlen auch seit längerer Zeit die Schaukeln. Wann 
erfolgt Ersatz? 
 
Antwort: 
Wird geklärt. 
 
 
Ende der Sitzung: 19:45 Uhr 
 
 
 
gez. Ewald Keils  gez. Sarah Fuh 
Vorsitz  Schriftführung 
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